



Sugeval y Bolsa Nacional de Valores aportan en encuentro regional para buscar futura integración de los mercados

Se creó una mesa de trabajo para que reguladores y bolsas de valores de Centroamérica y el Caribe avancen en temas legales y de compensación y liquidación

San José. 30 de junio de 2022. Más de 300 actores del sector financiero internacional, incluidas las principales superintendencias, bolsas y centrales de valores de Centroamérica y el Caribe, dieron los primeros pasos para buscar en un futuro cercano la homologación de los marcos normativos, estructuras y operaciones de los mercados de capitales de la región.

Los avances en esta materia se dieron en la primera edición del Diálogo de Convergencia Regulatoria y Operativa de los Mercados de Capitales de Centroamérica y el Caribe (DICOMA), que se llevó a cabo entre el 21 y el 23 de junio del 2022, en República Dominicana.

“La integración regional de los mercados de capitales será altamente beneficiosa hacia un mercado mucho más amplio de emisores regionales, más líquido y una mayor atracción de inversiones extranjeras hacia los mercados de la región”, indicó María Lucía Fernández, jefa de la Superintendencia General de Valores de Costa Rica (Sugeval).

“Es muy importante que todos los actores de los mercados de capitales de la región unamos esfuerzos para avanzar en temas claves que nos permitan buscar un futuro acuerdo de integración. En DICOMA pudimos aportar en la mesa de trabajo para avanzar en temas legales y en aspectos relacionados con compensación y liquidación”, comentó César Restrepo, Director General de la Bolsa Nacional de Valores de Costa Rica.

La primera edición de DICOMA surge como resultado de la firma del memorando de entendimiento multilateral entre los países de **Centroamérica**, celebrada en Panamá en el año 2021, el cual fue suscrito por las entidades supervisoras de los **Mercados de Capitales** de República Dominicana, Costa Rica, Panamá, El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua.

La agenda de la actividad estuvo enfocada en la promoción de mejores prácticas para impulsar los **mercados de capitales** regionales.

El encuentro contó con la participación de organismos multilaterales como la Corporación Financiera Internacional (IFC, por sus siglas en inglés), BID Invest y el Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE). También estuvieron presentes los representantes de las infraestructuras de los mercados.

Logros y avances

Esta actividad sirvió para que los reguladores de la región fijaran una hoja de ruta que permita dar los primeros pasos hacia la homologación regulatoria y operativa.

La firma del memorando de entendimiento entre reguladores de la región consignó el compromiso de las entidades a establecer las bases iniciales sobre las cuales se sustentarán la coordinación y cooperación entre estos organismos, con el fin de lograr un efectivo intercambio de información para conformar un mercado de capitales regional eficiente y transparente.

La Bolsa Nacional de Valores generó importantes aportes en las mesas de negociación, como parte integral de la infraestructura de un mercado de capitales. En este sentido, junto con la Asociación de Mercados de Capitales de las Américas (AMERCA), se desarrolló una mesa de trabajo para integrar a las bolsas de valores con los reguladores de la región en la revisión de temas legales y de compensación y liquidación.

[Compartimos información adicional de la actividad.](#)